

(1)

Celaya Gto. Febrero 28 de 1919

C. Gral. de Division Alvaro Obregon,

Nogales, Sonora, Mexico.

Mi respetable General:-

En atención a su carta fechada en 16 de Diciembre del año proximo pasado, me permito dar a Ud algunos datos acerca de los servicios, que estando a las órdenes de Ud. tuve la satisfaccion de prestar a la Revolución y cuyos datos carecen de muchos detalles que he olvidado, entre ellos las fechas, suplicando a Ud. que si éstos son suficientes para la formacion del Certificado que solicito, el cual debo adjuntar a mi Hoja de servicios, mucho le agradeceré se servirá extendermelo, no haciéndolo yo, como en su citada carta me lo indica, por que deseo que él sea el reflejo de los conceptos que Ud. se haya formado de mi labor.

Los datos a que hago mención, son los siguientes: En el año de 1911 encontrándose infestado por "Magonistas y Filibusteros" el Territorio de la Baja California, procedí a vender algunos bienes que poseia a fin de armar gente para combatir a éstos, habiendo logrado reunir de fuerza, un contingente como de 60 hombres a los que se unieron 70 voluntarios, más, aproximadamente; me puse desde luego al frente de ellos con el carácter solo de Comandante de las Fuerzas, habiendo batido a los mencionado Magonistas y Filibusteros hasta hacerlos pasar la Línea Divisoria y rindiendo partidas que quedaron internadas aún en el Territorio. Este cargo lo desempeñe durante dos o tres meses, transcurridos los cuales, solicité del Supremo Gobierno, licencia para separarme del servicio de las Armas y dedicarme a la vida privada, por lo que habiéndoseme concedido, se me ordenó entregara el mando de la Fuerza al Mayor Estaban Cantú, lo cual verifique, no obstante lo cual tampoco logré como me lo proponia, retirarme a la vida privada ya que a petición del Pueblo fui nombrado Subprefecto de Mexicali., en cuyo puesto permaneci hasta el Cuartelazo en que me retiré del puesto y habiendome presentado a Ud. el 28 de Septiembre de 1913, me confirió el grado de Mayor y me nombró Jefe de la "Columna Expedicionaria de la Baja California" con la cual marché a combatir a los "Huertistas" a los que batí en "La Grulla", a inmediaciones del Rio Colorado, Baja California y que se encontraban bajo las ordenes del hoy Coronel Estaban Cantú que en aquella epoca servia al Gobierno del Cuartelazo, en cuya accion de Guerra, fracasé debido a la superioridad numérica del enemigo, puesto que solo contaba con 70 hombres y peleaba en contra de 500. Regresé despues de esto a Altar Son. desde donde le rendi parte de la comision que desempeñaba, y recibiendo en ese lugar orden de Ud. a fin de que poniendome a las ordenes del Mayor Carlos Plank, introdujeramos un contrabando de parque, que procedente de "Yuma" iba destinado a las Fuerzas que se encontraban sitiando Guaymas comision que tuvimos la satisfaccion de llevar a cabo. Terminada esta por orden de Ud. pasé a formar parte de la Guarnicion de Hermosillo, en donde permanecí 4 meses. Mas tarde recibí orden de Ud. a fin de asumir la Jefatura de la Guarnicion en las Minas de la Colorada, hechos que acontecieron en Marzo de 1914 y comisionado igualmente por Ud. para reclutar un Regimiento y volver a la Baja California. En tal concepto y a fin de formar el pie veterano de dicha Corporacion, Ud ordenó se me

dieran 40 hombres de las Fuerzas del General Trujillo.

Como mas tarde se me ordenó entregara la Fuerza al Coronel Reyna o sea cuando di parte de que la Mayoria de dicho contingente habia defecionado, obedeci su disposicion telegrafica y me retiré a Hermosillo donde me presenté, o mas bien dicho en Nogales al Teniente Coronel Elias Calles.

Estos son los hechos que conservo en la memoria y los que pueden darle una idea de mi actuacion.

Sin otro particular por el momento y esperando recibir el señalado favor que solicito, anticipo a Ud. las mas expresivas gracias y me suscribo como siempre su affo. atto. S. S. y subordinado

El Coronel.

14

Marzo 25' 1919.

Sr. Corl. Rodolfo L. Gallegos.
C e l a y a . - Gto.

Estimado amigo:-

De conformidad con el contenido de su carta 28 del pasado febrero, adjunto tengo el gusto de acompañarle el certificado firmado por mí de los servicios que vino usted prestando bajo mis órdenes durante la Revolución.

Lo saludo con afecto y quedo su amigo y S.S.

FTb
Anexo.

ALVARO OBRIGÓN, por haber sido Jefe del Cuerpo
Ejército del Noroeste, -----

CERTIFICA: que en veintiocho de septiembre de mil novecient
trece causó alta con el grado de Mayor el C. Rodolfo L. G
llegos, habiéndolo comisionado como Jefe de la Columna Ex-
pedicionaria de la Baja California en la campaña contra los
federales a los que combatió en "La Grulla", sin éxito, por
la superioridad numérica del enemigo. -----

Posteriormente, habiéndose reconcentrado a Altar, Son., se
le ordenó ponerse a las órdenes del entonces Mayor Carlos
Plank para agenciar pertrechos y llevarlos a las fuerzas
que se encontraban sitiando a los federales en Guaymas. --

Al terminar esta comisión, se le ordenó pasar a formar parte
de la Guarnición de Hermosillo, Son., en donde permaneció
cuatro meses. -----

En el mes de marzo de mil novecientos catorce, fué designa-
do como Jefe de la Guarnición en las Minas de La Colorada,
Son., y más tarde se le comisionó para reclutar un Regimien-
to y volver a la campaña de la Baja California, suministrán-
dole cuarenta hombres de las fuerzas del General Trujillo
para formar el pie veterano de dicha corporación cuya mayo-
ría al defecionar se le ordenó entregara el resto de la
fuerza al C. Coronel Reyna y se presentara en Nogales, Son.,
quedando a disposición del entonces Teniente Coronel P. Elías
Calles. -----

Y HACE CONSTAR, además, que el C. Gallegos observó buena conduc-
ta, tanto civil como militar, y demostró subordinación y
honradez en las comisiones que se le confiaron. -----

Se extiende el presente a solicitud del interesado, para los
usos que a él convengan, en la Ciudad de Nogales, Sonora,
a los veinticinco días del mes de marzo de mil novecientos
diez y nueve. -----